



Schwarzenburg, Erweiterung Schulhaus Schlossgasse

Ausführung 2018 bis 2019
Auftraggeber Einwohnergemeinde Schwarzenburg
Architekt 3B Architekten AG, Bern

Planerteam
Einwohnergemeinde Schwarzenburg

3B Architekten AG, Bern

WAM Planer und Ingenieure AG, Bern



Projekt

Das Schulareal Schlossgasse liegt an der Grenze zur Kernschutzzone und der Wohnzone, mit mehrheitlich Ein- und Zweifamilienhäusern. Das alte Schulhaus bildet in dieser Bebauungsstruktur die Ausnahme und seine Wichtigkeit wird mit einem angemessenen Umschwung unterstrichen. Der Neubau wurde neben den bestehenden Kindergarten platziert und übernimmt dessen Gliederung. Durch die Aufteilung der Nutzung in drei gestaffelte Volumen wurde eine Verträglichkeit im Massstab erreicht und das Schulhaus als Hauptgebäude respektiert.

Im Zentrum zwischen dem Schulhaus und dem Neubau entstand ein grosszügiger Pausenplatz. Seitlich befinden sich nutzungsflexible Haupträume.

Der mittlere Teil mit den Nebenräumen und Garderoben verbindet die beiden Haupträume mit dem Aussenbereich.

Im Süden bilden die markanten Vordächer einen gedeckten Spielraum und beschatten gleichzeitig die vollverglasten Fassaden.

(Text: 3B Architekten AG)

WAM bearbeitete die Tragstruktur. Der zentrale Kern wurde in Sichtbeton erstellt: Für die Wände wurde eine Bretterschalung verwendet, für die Decke eine grossflächige Tafelschalung.

